



**La meina y la peineta**

Con la moda de la meina se ha presentado un problema a las bellas que han de vestir la airosa mantilla española en las corridas de toros. La peineta no se sujeta bien en los cortos cabellos, y ni esa nueva peineta especial para las que usan meina ni el moño postizo bastan para solucionar satisfactoriamente el problema arduo y complicado.

Se han buscado soluciones armonizadoras; se ha recurrido a los madroños y a la peina baja. Y todas aquellas que tenían que ir a los toros vestidas con el clásico traje español, se quejaban de las dificultades que creaba la moda.

Sin embargo, cuando llegaba el día de la corrida veíamos aparecer a las muchachas mucho más bellas, más graciosas y llevando con más garbo la mantilla, a pesar de todas las lamentaciones y las quejas.

Ahora empezamos a oír los primeros lamentos. Las presidentas de la corrida de la Asociación de la Prensa aseguran que no podrán lucir la alta peineta sino con grandes dificultades, y estudian concienzudamente la solución del complicado problema.

Amada Zaldo, Mayu Elósegui, Pilar Góiztán de Ayala, María Teresa Usabiaga, Carmen Zapirino, Marisol Machimbarrena, Carmen Picavea y Maité Grandmontagne han de ser las presidentas de la corrida que se celebrará el día 24, y desde ahora se encuentran preocupadas con la manera de sujetar la peineta.

Y sabemos que, aunque ellas digan lo contrario, llegarán a la plaza mucho más bonitas, mucho más airosas que nunca, luciendo el castizo peinado español con desenvoltura inimitable y gracia singular.

*Francisco de Asís*

**Santoral**

Día 14 de julio, miércoles.—Santos Buena-ventura, cardenal y doctor; Cirio, Félix y Optaciano, obispos; Justo, Marcelino y Francisco Solano, confesores; Focas, obispo y mártir.

Sol: Sale a las 5,43 y se pone a las 8,49.  
Luna en cuarto creciente, el día 18, en Libra.

**Viajes**

Llegó de Madrid la señora viuda de Galdá con su bellísima hija Pipín.

—Ha llegado de Inglaterra don Ramón de Larrinaga, acompañado de su bellísima y distinguida esposa (nacida Dreda Rockliff) y su hermano Niceto.

Usad siempre la pasta dentífrica SANOLAN

—Procedentes de Madrid han llegado á Zapuz los señores de Abella (don Manuel).  
—Los condes de Montenuovo han venido de la corte.

—De Bilbao llegó don Manuel Nava.  
—Los marqueses de Castronovo han venido de Madrid.

—De Bilbao regresó nuestro querido amigo don Alvaro del Valle.

—Se encuentra entre nosotros la familia de don Pablo Caramunt.  
—Vino de Madrid don José María Sáinz de los Terreros.

Llegó de Zaragoza, don Francisco Puig.

El rey de los dentífricos, SANOLAN

—Los condes de Puerto Hermoso han venido de Madrid.

—De la corte han llegado los duques de Villahermosa y de Luna, y don Enrique Barranco.

—Los duques de Tarifa se han instalado en su casa de Zapuz.

—Se encuentra en Alzola don César Alba.

—Se halla entre nosotros pasando una temporada con los señores de Domeck, de Jerez de la Frontera, el opulento y espléndido multimillonario don Agustín García Mier.

Llegó de Madrid el marqués de Pico de Velasco.

—Don Norberto Ascaín marchó á Barcelona.

—Llegó de Madrid don Segundo Arruti.

El viernes, en el PETIT-CASINO

⊗ **LA GOYA** ⊗  
La única y sin rival tonadillera

**Abrigos y vestidos**  
Modelos de las mejores firmas de París. Más baratos que en Biarritz.  
EULALIA AGUIRRE  
AVENIDA DE LA LIBERTAD, 33, 4.

**Letras de luto**

Hoy, en el tren de las cuatro y treinta de la tarde, pasará con dirección a Madrid el cadáver del marqués de Villalobar, para ser inhumado en uno de los cementerios de la corte.

A la estación del Norte bajarán algunas personas que tenían amistad con el difunto diplomático y que le rendirán este último tributo.

—El 40 del corriente entregó su alma a Dios en Tafalla, fortalecida con los Santos Sacramentos y la Bendición Papal, la bondadosa señora doña Leonarda Bon de Garro (q. e. p. d.)

La muerte de esta señora ha sido muy sentida en aquella ciudad como lo será aquí, patentizándolo las muchas personas que asistieron a la conducción del cadáver al cementerio, y a los funerales celebrados en sufragio de su alma en la iglesia de Santa María, de Tafalla.

Acompañamos en su intensa tribulación a su apenado esposo don Pedro Garro, a sus hijos y al resto de la familia.

—A las once de la mañana de ayer se celebraron en la parroquia de Santa María, de esta capital, los funerales por el alma del conde señor don Laureano Echeveste Artola, asistiendo al acto fúnebre-religioso numerosa concurrencia, que dedicó piadosas preces al eterno descanso del finado.

Reiteramos a la familia doliente nuestro sentido pésame.

—Después de celebrados en la mañana de ayer, en la parroquia del Buen Pastor, los funerales por el eterno reposo del alma de la señora doña Tomasa Azurmendi y Carrera (viuda de don Miguel Sarasola), fué conducido su cadáver a la última morada, seguido de numeroso cortejo.

Nos asociamos al duelo que embarga a sus hijos don Francisco, doña Josefa y doña Juana, así como a la demás familia.

**En el Petit-Casino**

**Mañana se despide Imperio Argentina**

**El debut de "La Goya"**

Está próxima a finalizar la brillante actuación de la notabilísima "estrella" Imperio Argentina, cuyo entusiasta éxito obtenido el día de su debut se ha confirmado con creces en días sucesivos.

Imperio Argentina y los excelentes artistas que completan el actual programa de espectáculo variado, se despedirán de nuestro público mañana, jueves. Durante estos dos días, que les restan de actuación, darán a conocer nuevos números.

"La Goya" debuta el viernes con el programa que ayer dimos a conocer. El anuncio de la reaparición de esta gran artista, reina de la tonadilla, ha causado un buenísimo efecto. En días sucesivos nos ocuparemos de "La Goya", y del resto del programa, que es de los más interesantes y completo que hoy en día se puede concepcionar.

**De sol a sol**  
**AL VUELO**

Pocos son los días que faltan para la semana del automóvil, en la que ha de correrse el Gran Premio de Europa, comienzo de las atracciones y fiestas veraniegas y ya se halla San Sebastián como en los grandes días, sólo a nuestra ciudad reservados. Para convencerse de ello, basta con asomarse al balcón corrido del paseo de la Concha y contemplar los millares de almas que pueblan la hermosa playa y las gentes que se hallan en el mar disfrutando de las delicias del baño. Ayer estaba la Concha llena de público, como en los días de mayor afluencia de forasteros; verdad es que el día invitaba a la inmersión en las aguas del Cantábrico, pues el sol se empeñó en decir aquí estoy, y contra costumbre en nuestro clima, apretó como un picador de cartel, en las horas medias del día, volviendo más tarde a la normalidad.

En los centros de información sólo se tienen noticias de visitas que hacen los que llegan, a las autoridades, y no se sabe más, que todo se halla dispuesto para que todo el mundo pueda divertirse y pasar alegremente el verano en San Sebastián.

En la Diputación se ha hecho el reparto del donativo que ha recibido la Junta provincial antituberculosa por mediación del señor Lafitte, y en el Gobierno civil no se tenían noticias oficiales de París.

Cuando mayor era la animación en la playa y en la ciudad, cruzó sobre ésta un biplano militar, evolucionando con segura maestría y tomando rumbo noroeste. El público siguió curiosidad las evoluciones y despidió con aplausos y con los pañuelos al aviador.

Se esperaba la llegada del general Cavalcanti, pero el capitán general de la región ha demorado su viaje hasta hoy.

Los paseos se han visto animadísimos, y en torno de los pescadores de caña hubo durante la tarde nutridos grupos de curiosos, burlándose de la desgracia del corcón prisionero.

Cafés, cines y teatros siguen siendo el refugio de la gente a las horas de costumbre, y el concierto nocturno del Boulevard se ve concurrísimos, pues son muchos los amantes de la buena música, sobre todo cuando no les cuesta nada escucharla.

Dejamos sin apuntar algunos accidentes sin importancia, comunes a todas las poblaciones y hacemos punto por hoy.

ASORDEP.

El viernes, en el PETIT-CASINO

⊗ **LA GOYA** ⊗  
La única y sin rival tonadillera

**Circuito Automovilista**

En Hernani, y a cinco minutos de la plaza, en el mejor sitio del Circuito Automovilista, se alquilan asientos de tribuna. Puede irse en automóvil y dejar éste en local cerrado. Hay restaurant. Para informes y pedidos dirigirse a Domingo Múgica, en Hernani.



EN EL JAI-ALAI

Ayer, como de costumbre, se jugaron en el frontón del paseo de Ategorrieta dos partidos de pala.

En el primero contendieron Badiola e Izaguirre contra Gallarta III y Quintana III. El partido tuvo varias alternativas, pues al principio los granos alguna ventaja Badiola e Izaguirre, pero más tarde fueron alcanzados y pasados por sus rivales.

Gallarta y Quintana dominaron hasta la última decena, en la que nuevamente fueron alcanzados por Badiola e Izaguirre. La igualdad fué en el tanto 42. Volvieron a igualarse en los tantos 45 y 46, pero al fin se adelantaron definitivamente Gallarta y Quintana, que llegaron a los 50 tantos cuando sus adversarios tenían 47.

El partido resultó interesante y competido, particularmente en su final. El mejor de los cuatro fué Gallarta III, que hizo muy buen juego.

—En segundo lugar jugaron Chiquito de Gallarta y Quintana II contra Amorebieta II y Jáuregui, sacando los delanteros del cuadro once y medio.

El partido en general fué bien jugado, pero no llegó ni con mucho a lo del pasado domingo. Sin dejar de hacer en general buen juego, ninguno de los pelotaris llegó a realizar la extraordinaria labor de dicho día.

Jáuregui, por ejemplo, al principio tardó en entrar en juego, mostrándose inseguro e incierto. Más tarde realizó una labor meritoria, pero Amorebieta no le acompañó y la pareja no pudo rendir todo lo que de ella cabía esperar.

Lo propio aconteró con Chiquito de Gallarta y Quintana II, que estuvieron bastante desiguales, particularmente Pachicu, que si bien tuvo momentos magníficos, en otros parecía que se dejaba dominar por el calor y que no hacía juego.

Merced a esta igualdad en la desigualdad de los pelotaris, el partido fué competido en el tanto, pero sólo en el tanto, no en el peloteo.

Hubo numerosas igualadas, que hicieron oscilar constantemente el dinero. La última igualada fué en el tanto 48, después de haberse adelantado en esta última decena en cuatro tantos Chiquito y Quintana. Los dos últimos tantos los ganaron el de Gallarta y Pachicu, quedando Amorebieta y Jáuregui en los 48.

EN BILBAO

En el frontón Euskalduna jugaron Chistu I y Campos contra Orde y Narru I, ganando éstos por un tanto.

Después contendieron Azurmendi II y Adso- lo contra Chistu II y Zornosa, ganando los primeros por ocho tantos.

Los partidos se jugaron a 40 tantos.

EN PAMPLONA

En el Euskal-Jai jugaron Bastarrica e Irigoien contra Salsamendi y Mora, ganando los primeros que derrotaron a sus contrarios en seis juegos para nueve.

**FRONTÓN MODERNO**

Grandes partidos nocturnos. A las 10 1/2 Servicio de autocars de diez a once recorrerán todos los cafés, con sus grandes carteles anunciadores.

Será de rigor adquirir localidad de preferencia para poder hacer uso del autocar y las localidades se expedirán en los mismos autocars.

**Para el Circuito**

Bolsas de piel y costas completas para meriendas, desde 4,50 pesetas.  
FERRRERIA EIZAGUIRRE. Fuenterrabía, 9.

**Interesante para los automovilistas**

En Hernani, frente al Cementerio, para que puedan presenciar cómodamente las carreras, con sus familias, y el resguardo de los coches. Los tres días, diez pesetas. Para informes: LARRAMENDI, 7, portería.

**Se alquila amueblado**

Bonito piso, sitio céntrico, con seis camas, muy económico. Informarán: Plaza de Guipúzcoa, número 7, tienda.

**Para las carreras**

Bar-Restaurant, próximo a la estación del Norte, y magnífica terraza al Circuito. Se sirven comidas. Maximino Lasarte. Telef. 7.095, Andoain.

**Frontón de Vergara**

La Empresa de este frontón ha organizado para el próximo domingo, día 18, a las tres y media de la tarde, los siguientes partidos:

OYARIDE y ERRASTI, del 3, contra AL-TUNA y CHORTENA, con saque libre.  
Segundo partido: BADIOLA contra vbs a continuación, BADIOLA contra IRUSTA

**GRAN KURSAAL** TELÉFONO 1-53-03

PROGRAMA PARA HOY

A las seis y media      A las diez y media

**TRIO LES FAVORITES**      **PAQUITA GARZON**  
canzones y bailes      canzonetista

**Isabelita Ruiz**  
«estrella» de baile (Despedida)

THE DANSANT  
Tres orquestas      Pareja de baile: FILIBERTO y ANITA

Desde las nueve y media de la noche, COMIDA A LA AMERICANA

**Sábanas**  
**Colchas**  
**Mantas**  
**Colchones**

Precios excepcionales en **LA VILLA DE MADRID** Fuenterrabía, 3 - Tel. 1-11-63